



## 山都町立矢部小学校　学校だより

兩面印刷

# 自分らしく ~Be Unique~

矢部小HP

令和6年5月27日(月) 第9号

2次元コード ← カラー閲覧できます 校長 池部 聖吾智(みわとも)

「幸せな校長」だと思います！ 矢部小Love



働きがいのある学校で幸せな毎日を過ごせて私は「幸せだな～」と心から思います。以下、その根拠を具体的に挙げます。

朝出勤したら、文書に目を通したり、教頭先生から昨日の報告（速やかに細めに伝えてくれるので助かります！）を受けた後、交通見守りに出かけます。交差点では、子どもたちの元気なあいさつや道を行きかう車の中から会釈していただく保護者・地域の方々にはほっこりします。学校に戻り、運動場で遊ぶ子どもたちをウォッチング。その後、中庭に行くと子どもたちが寄ってきて挨拶してくれたり、鬼ごっこにかけててもらったりします。授業が始まれば、一日一回は各教室の授業を回ります。授業参観は楽しいです。休み時間には、開けっ放しの校長室の廊下を通る子どもたちが「こんにちは」と挨拶したり、手を振ったりしてくれます。担任の先生が休んだら「代打オレ」に出動します。子どもたちは「何で来たと？」なんて言う事もなく、たいていは歓迎？してくれます。12時前には毎日徹底した衛生管理のもと、おいしい給食をいただきます。昼休みに草取りをしていると、必ず1人は自主的に手伝いをする子がきます。本校の先生方は、どんなに仕事が立て込んでいても、誠実に職務を果たされています。保護者の方に会うと「通信（ホームページ）楽しみにしています」という話をよく聞きます。このような最高の子ども・同僚・保護者・地域の方々に感謝します(^o^)

漢字大会を契機に確実に漢字を習得しますよう!!

百マス計算で有名な陰山英男氏は「漢字の指導は国語の一分野ではない。すべての学習の土台である」「すべての漢字テストで平均点が80点以上となつたとき、他教科も含めたすべてのテストの点数が上がつてくる」という例が多くの学校で見られた」と言っています。(出典..陰山英男著 日本標準社「若き教師のための授業学」)

漢字の繰り返し練習は少々苦労を伴いますが、「脳のイメージ力の強化も図られる」そうです。

漢字を自在に使えれば、文章もすらすらと読めるようになり、他教科にも良い影響が出ます。熟語(覚えた漢字の組み合わせ)も覚えやすくなりま。全校挙げて、漢字力アップをはかります!

### 5. 23集会に本校から30数名参加

25日(土) 9時から矢部中体育館にて「5.23差別をなくす山都地区集会」が開催されました。本校からは6年生6名が、リボンの日についての紹介、教材「伝えたいただ一つのこと」で学んだこと、6月の修学旅行で学びたいことについて1人ひとりが思いを述べました。 小2年生は1日見学旅行で学んだこと、 中はリボン登校について(続編) それぞれ発表しました。これらの発表は、子どもたちだけでなく、私たち教職員にとっても学びになりました。本集会での学びは、本日参加できなかった児童にも確実に伝え、来年はさらに多くの仲間と連れだって参加できたらと思います。



# 6月行事予定

※変更の可能性もあります。

日	曜	校内行事	給
1 土		心のきずなを深める月間～いじめを許さない学校・学級を目指して～(～30日)	
2 日			
3 月		職員朝会 環境安全点検 眼科検診(13:50 1・6年) 4部会 プール開きの会(動画視聴) 見つめる会(さくら)	○
4 火		歯科教室(②1年1組 ③1年2組) ⑥鼓笛練習【5】	○
5 水		中島小との交流会③(6年 オンライン) プール開きの会予備日 歯科検診⑤(13:30 5-2 2年)	○
6 木		委員会活動【3】 読み聞かせ 新体力テスト予備日 e1タイム	○
7 金		特別日課(4時間授業 給食後下校)計算大会※郡教科等研	○
8 土		田植え(5年 8:45)	
9 日		PTA美化作業	
10 月		職員朝会 見つめる会(4年) 企画委員会 見つめカードの日 ひまわりの種まき(5年 道の駅 この週辺りで)	○
11 火		⑥鼓笛練習【6】	○
12 水		校内研修 歯科検診⑤1年 (13:30)	○
13 木		修学旅行(6年給食無し 中島小と合同)e1タイム 読み聞かせ	○
14 金		修学旅行(6年給食無し 中島小と合同)	○
15 土			
16 日			
17 月		職員朝会 時の橋スクールコンサート(14:00 パスレル) 見つめる会(3年) 色覚検査(昼休み ~26日)	○
18 火		学校訪問 ⑥鼓笛練習【7】	○
19 水		リボン呼びかけ(5-1) 職員会議【7】	○
20 木		リボンの日 ⑥クラブ活動【2】e1タイム 児童集会(児童会)	○
21 金		吉川SC来校 漢字大会	○
22 土			
23 日			
24 月		職員朝会 見つめる会(2-1) 研究推進委員会 眼科検診(13:50 2・3年)	○
25 火		⑥鼓笛練習【8】 諸費納入日	○
26 水		校内研修	○
27 木		e1タイム のびのびタイム 読み聞かせ	○
28 金		⑤授業参観 メディア講演会 学級懇談会 月末統計	○
29 土			
30 日			

## 矢部抄

この2週間で学級担任が休暇取得した際に私が補欠授業に入るチャンスが3回ありました。私の場合、教師人生のほとんどが中学校勤務だったため、専門教科の「算数(数学)」と教材づくりを趣味としている「道徳」に入る形をとっている。残りの教科は教頭であるのだが、「ペーパードライバー」状態でいるのが「ペーパードライバー」状態である▼校長自身が現場に入ることはプラスになることが多い。たとえば①子どもたちの実態を肌で感じることができるので、先生方が日ごろ感じていることを共感できる②授業から離れて鈍ってしまった自身の授業力を磨きなおすことができ、校長退任後の再就職に生かせる・などなど▼何よりも授業した学級の子どもたちとは今まで以上にフレンドリーになれた気がする。道徳授業を実施した5の2からは、先週の家庭科授業「お茶会」に招待された。一方、道徳授業に入った3の一では、授業で話した私自身の失敗談が、翌日にはなんと家族や兄弟姉妹まで広がっていた(苦笑)。「おもしろい(変わった)校長だね」と、プラス(?)の意味で伝わったのならばラッキーなのが・▼「全てのクラスで授業する」が私の今年度の目標だ。授業に入ることで、子どもたちに新たな「刺激」を与えて、子どもたちのことをもつと知りたい。